

PRECIOS.

Números sueltos, 10
CENTIMOS de peseta en to-
da España.—COMUNICADOS,
RECLAMOS Y ANUNCIOS á
precios convencionales.
Redacción y Administra-
ción, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS.

1,50 PESETAS al
mes y 4,50 trimestre
en Alcoy 5,25 trimes-
tre fuera.—15 extranjero.
—3 Ultramar.—Se suscribe
en Alcoy, Santa Elena, 5.

OJO al anuncio Zambombas, inserto en la 4.ª plana.

OJO al anuncio CONFITERIA inserto en la cuarta plana.

ALCOY 21 DE DICIEMBRE DE 1881.

OBSERVATORIO.

Se lamentan los periódicos que tenemos á la vista de falta de noticias, y nos evitan así el que nos lamentemos nosotros á nuestra vez de igual defecto. Ya saben, pues, á que atribuir nuestros lectores la parquedad de la presente revista.

La noticia de mayor importancia que encontramos es la siguiente, que trasla iamos á nuestras columnas de las de *El Correo*:

«Positivamente no hay que esperar para un período breve, la modificación ministerial.

El Sr. Sagasta no oculta á sus amigos íntimos que esto sería un grave mal para los intereses que representa. La decisión del Sr. Sagasta ha desilusionado bastante en algunos círculos.

También es exacto que el Sr. Sagasta no dará calor á los que quieren inmediatamente el Jurado. Vá á él, efectivamente, pero no á escape como desea alguna parte de la mayoría.»

En cuanto á los peligros que á la situación amenazan, es casi seguro que serán conjurados durante las vacaciones, puesto que ya se anuncia una combinación de altos empleados, con la que de seguro logrará el ministerio tapar la boca á los descontentos y seguir adelante sin novedad en su camino.

El Sr. Camacho defendió el lunes su gestión financiera, de los violentos ataques que le dirigiera el Sr. Cos-Gayon el sábado en el Congreso; mas no tenemos acerca

de este particular noticias extensas, por no llegar al punto de las declaraciones del señor ministro los alcances de los periódicos, y ser deficientes en demasía las noticias telegráficas que poseemos.

Si ofrece algún interés el asunto, le dedicaremos mañana algún espacio.

NECROLOGIA.

D. CRISTÓBAL PASCUAL Y GENÍS.

El sábado por la tarde á las dos cundió rápidamente por Valencia una noticia dolorosa: decíase que D. Cristóbal Pascual y Genís, tan querido y respetado por su talento como por sus virtudes, acababa de fallecer repentinamente en el acto de un informe ante una de las Salas de la Audiencia. Nueva tan a cargo, por desgracia era cierta, pues rara vez la fama naciente cuando propaga tales hechos.

D. Cristóbal Pascual y Genís, el sabio jurisconsulto, el escritor ilustrado, el poeta insigne, el honrado jefe de una agrupación política importante, el decano del Colegio de Abogados en distintas ocasiones, el presidente de ateneos y sociedades científicas y literarias, el ex-diputado, el ex-senador, el abogado fiscal que fué del Tribunal Supremo, y más que todo eso el amigo cariñoso, el esposo amantísimo, el ciudadano integérrimo, había muerto en efecto.

Hallábase pronunciando un discurso forense con una claridad y una elevación mayores si cabe, según un testigo presencial, de lo que acostumbraba en semejantes casos. De pronto se detiene, clava primero su mirada en los señores magistrados, despues en el papel en que estaban escritas sus notas, y al ser invitado por el señor presidente á continuar, dobla la cabeza sobre su pecho y exhala un momento despues su último suspiro.

Tal ha sido el fin de la existencia mas activa, mas laboriosa, mas trabajada, en favor del bien, que quizás hayamos cono-

cido. D. Cristóbal Pascual y Genís ha muerto en el pleno ejercicio de su modesta y hourada profesión en defensa de los fueros de la justicia, del derecho y de la pobreza.

Ha muerto joven aun, relativamente; ha muerto á los cincuenta y ocho años, y lo único que puede decirse en honor suyo es que su memoria no despertará mas que dolorosa simpatía en todos cuantos le trataban que eran muchísimos, y ni aun solo sentimiento de odio ni de desvío.

EL PROCESO ROCHEFORT.

El fallo del Jurado absolviendo á M. Rochefort de la querrela contra él establecida por M. Roustan, con motivo de un violento artículo que aquel publicó en *El Intransigente* denunciando al país la jugada financiera que oculta la guerra de Túnez, ha producido en Francia la sensación mas profunda.

Los periódicos de París que ayer y hoy hemos recibido, llenos de columnas con multitud de detalles que dan color tristísimo y sombrío al cuadro de tan escandaloso proceso.

A fin de que nuestros lectores puedan juzgar de la índole de ciertos incidentes producidos durante el curso de aquel, transcribimos el siguiente diálogo entablado en la segunda audiencia:

M. Billing (uno de los predecesores de M. Roustan)—Debo ante todo recordar á M. Barthelemy Saint Hilaire las circunstancias en que me envié á Túnez. Era en 1880...

El Presidente (interrumpiéndole).—Cuidado que no habeis venido aquí á referir vuestros asuntos particulares.

Mad. Gatiueau.—M. Barthelemy Saint Hilaire ha atacado duramente á M. de Billing, y este tiene el derecho de defenderse.

El Presidente.—Bien, sea; habla, M. de Billing.

M. Billing.—Y hablaré, con tanta mas voluntad, cuanto que M. Gambetta me ha

enviado á su secretario, M. Arnaud, para rogarle que no oculte absolutamente nada. (Movimiento).

Empezaré por decirles que ya en 1879 estubo M. de Roustan á punto de comprometer á Francia en una guerra con Túnez...

El Presidente.—¿Vais á hablarnos ahora de política internacional? (Risas.) Os ruego que no salgais del debate.

M. Billing.—En él estoy, puesto que acuso á M. Roustan de haber trabajado en 1879 en pró de la guerra porque poseía contra el bey ciertos créditos ilegítimos. (Murmulllos.)

En aquella ocasion, fué enviado el general Hensien por el bey para que explicase bien la situación á M. Gambetta, y este pudo saber que M. Roustan trató de arrancar al bey la concesion de terrenos en un barrio elegante de Túnez, para edificar un hotel destinado á Mme. Elias. (Grandes rumores.)

La respuesta del bey á semejante exigencia fué tambien referida por el general Hensien: «No quiero hacer tan valioso regalo á la mujer de un ladrón.»

Y en cuanto á M. Gambetta, exclamó despues de escuchar al mensajero:

—¡Todo esto es abominable! No quiero que corra la sangre francesa por causa de semejantes intrigas.

(La emocion del auditorio crece visiblemente desde este momento. El orador continúa con voz vibrante.)

¿Queréis que os repita ahora lo que me dijo el consul de Italia M. Maccio? (Movimiento de atención.) Pues bien, M. Maccio me habló de M. Roustan en estos términos:

«Conozco á M. Roustan desde hace veinticinco años. Hemos hecho nuestra carrera casi en los mismos puntos. El fué quien me hizo venir á Túnez, y tuvo la pretension de que Mme. Maccio se tratase con la generala Elias Mussali, cosa á que aquella se negó rotundamente, porque una mujer honrada no puede rozarse con la referida generala. Entouces fué cuando M.

de nuestro naufragio. Con ellos puede usted hacer todavía camas, mesas, muebles para la familia, y llegará día en que le cause placer dormir tranquilo en medio de esas tablas que por tanto tiempo le han mecido sobre las olas.

—¡Ojalá nos pudieran servir solamente de féretros! murmuró sordamente la vieja.

XX.

Levantáronse, sin embargo, y nos siguieron todos bajando lentamente las gradas de la costa: pero se conocía que les hacían daño el aspecto del mar y el bramido de las olas. No trataré de describir la sorpresa y la alegría de aquellas pobres gentes, cuando desde lo alto de la última meseta de la rampa percibieron la hermosa embarcacion nueva, brillando al sol, y puesta en seco sobre la arena al lado de los restos de la antigua; y cuando mi amigo les dijo: «Es de ustedes» cayeron todos, como heridos de la misma alegría, de rodillas, cada uno en el escalon donde se encontraba

licidad que íbamos á devolver á aquellas pobres gentes. Así es que no quisimos tardar más tiempo en despertarles y nos apresuramos á arrojar á los piés de Graziella y de sus hermanitos sobre el suelo de la azotea los panes frescos, el queso, la carne salada, las uvas, las naranjas y los higos de que habíamos hecho buen acopio en el camino. La doncella y los niños no se atrevían á levantarse en medio de aquella lluvia de abundancia que caía como del cielo en derredor de ellos. El pescador nos daba gracias por su familia. La abuela miraba todo esto con ojos azorados y la expresión de su fisonomía se asemejaba mas bien á la cólera que á la indiferencia.

—Vamos, Andrés, dijo mi amigo al viejo, el hombre no debe llorar dos veces lo que puede rescatar con el trabajo y la grandeza de alma. Hay tablas en los bosques y velas en el cáñamo que nace. Solo la vida del hombre gastada por el pesar es la que no retoña. Un día de lágrimas consume mas fuerzas que un año de trabajo. Bajé usted con nosotros, con su esposa y sus niños. Nosotros somos sus marineros y le ayudaremos á subir esta tarde los restos

bordo de uno de los bergarines que llevan aceite ó vino á Ischia.

Recorrimos la marina buscando una barca sólida y bien aparejada que pudieran manejar facilmente dos hombres, y que en sus proporciones y formas se asemejase todo lo posible á la que habíamos perdido. No nos costó trabajo encontrarla. Pertenecía á un rico pescador de la isla que poseía otras muchas. Aquella hacia poco tiempo que habia sido botada al agua. Inmediatamente nos dirigimos á casa del propietario, cuyas señas nos dieron los marineros del muelle.

Este hombre era alegre, sensible y bueno y se enterneció de la relacion que le hicimos sobre el desastre de la noche, y la desolación de su pobre compatriota de Prócida. No perdió ni un solo peso el precio de su embarcacion, pero no exageró su valor y el contrato fué concluido por treinta y dos cequíes de oro, que mi amigo le pagó al contado. Mediante esta suma el barco y su aparejo, enteramente nuevo, velas, pipas, cables, ancla de hierro, todo fué nuestro. Nosotros completamos este equipo comprando en una tienda del puerto dos capotes de luna, uno para el viejo y otro

Roustan se incomodó con nosotros, y de ahí la aversión que nos tiene.»

De ahí también, añade M. de Billing, el antagonismo de dos consules que ha acarreado la actual guerra de Túnez. (Profunda sensación.)

M. Roustan (levantándose y volviendo se hacia su acusador con indescriptible emoción).—Desmiento solemnemente estas calumnias! Yo he estado en afectuosas relaciones con M. Muccio, hasta el día en que desembarcó en Túnez rodeado de una escolta de marinos italianos. Entonces fué cuando enarboló la bandera de la Francia y puse término á mis relaciones con M. Muccio, á quien combatí con todos mis esfuerzos para que no llegase á convertirse Túnez en una provincia de Italia. (Estas palabras mueven poderosamente al auditorio, que se siente poseído de cierto entusiasmo patriótico.)

M. de Billing.—Hables obrado en Túnez movido solamente por intereses especiales. (Mostrando un flegajo de papeles.) He aquí ahora las instrucciones cifradas que recibí de M. Barthelemy Saint-Hilaire para arreglar la cuestión tunecina.

M. de Barthelemy Saint-Hilaire.—¿Instrucciones mías?

M. de Billing.—Sí, de vos, de vos, aquí presente. Es muy cómodo desmentir á un hombre; pero yo me veo obligado á defender mi honor y mi lealtad.

El incidente termina asegurando M. de Barthelemy Saint-Hilaire que el viaje de M. Billing á Túnez no tuvo mas objeto que el de acompañar al conde de Herisson á una exploración arqueológica.

El telégrafo nos anunció ayer la absolución de M. Rochefort en este escandaloso proceso. Como habrá acogido la prensa oficiosa de París el fallo del jurado, puede comprenderse leyendo el siguiente párrafo que encontramos en el *Figaro* recibido hoy:

«Los que acusan á M. de Roustan, son hombres desprestigiados, políticos, de especulación y antecesores rivales cuyos odios reunidos no han podido lograr ni aun la sombra de la mas mínima prueba. El jurado debe mostrarse severo contra tales hombres. Absolver á M. Rochefort, sería lo mismo que declarar que M. de Roustan es un bandido que merecería ser ahorcado.»

UN CRIMEN MISTERIOSO.

Después del misterio de Brighton, ha surgido en Londres el misterio de Wimbledon.

Un médico, Mr. Georges Lamson, que en la guerra franco-prusiana sirvió en las ambulancias, siendo condecorado con la cruz de la Legion de honor por su abnegación, habia colocado en una escuela de Wimbledon á su cuñado, joven de diez y nueve años, jorobado é impedido hasta el extremo de no poder moverse sin el auxilio de un sillón de ruedas.

Hace unos diez días hizo una visita de despedida el doctor Lamson á su cuñado Percy Malcom John, antes de partir para Italia, á donde se dirigia con objeto de restablecer su salud, quebrantada por un reciente viaje á América. El director del colegio asistió á la entrevista, y el doctor Lamson le enseñó muestras de unas cápsulas americanas, compuestas de una especie de gelatina, destinadas á facilitar la absorción de los remedios mas desagradables.

Mr. Bodrook, el director del colegio, tragó una de aquellas cápsulas para convenir de sus ventajas y después llenó otra Mr. Lamson con azúcar en polvo, tomada de un azucarero colocado sobre la mesa, y se la dió á su cuñado que no opuso dificultad alguna á tragarla á su vez. Dos horas después moría el desdichado en medio de atroces convulsiones, después de decir que Lamson le habia dado remedios semejantes en Shanklin.

La autopsia del cadáver no ha dado prueba alguna de un envenenamiento. El doctor Lamson, á quien se avisó el acontecimiento regresó de París para constituirse preso, pero solicitando su libertad bajo fianza, cuyo beneficio se le ha negado.

El informe facultativo, á pesar de no existir el menor indicio de veneno, se inclina á creer que hay envenenamiento. Mr. Lamson tenia interés en la muerte de su cuñado, puesto que su esposa heredaba en este caso una fortuna considerable y esto es precisamente lo que hace pesar sobre él una grave acusación. En todo caso, hay en el fondo de este asunto un misterio que será difícil ó imposible poner en claro.

MOSAICO.

La «Sociedad contra el abuso del tabaco» ha debido extremecerse de contento, porque la sociedad de Medicina de París acaba de recibir una comunicación relativa á un caso de angina del pecho, causada por el tabaco.

El enfermo objeto de esta observación es un fumador de cigarrillos, que tiene la fatal costumbre de tragarse el humo, de modo que la nicotina se halla absorbida por el

pulmon en cantidad relativamente considerable.

Es preciso añadir además, como circunstancia agravante, que el paciente en cuestión fuma el cigarrillo directamente, esto es, sin boquilla, de manera que el humo llega caliente á las vias respiratorias, lo cual no ocurre cuando ha podido pasar por un espacio frio, donde ha depositado por condensación una parte de los productos volatilizados que contiene.

Estas consideraciones han inducido á uno de los colaboradores en la «Revista científica», á formular un código para uso de los fumadores, código que no vacilamos en poner en conocimiento de nuestros lectores.

Hélo aquí:

Art. 1.º No se debe tragar jamás el humo.

2.º Evítense fumar en un sitio cerrado; la atmósfera cargada de humo obliga á los pulmones á absorber una cantidad bastante considerable de dicha sustancia.

3.º Si se fuma en una estancia cerrada vale mas que sea grande y esté bien ventilada.

4.º Mientras mas distancia existe entre la boca y el punto de combustión, mayor es la acción inofensiva del tabaco.

Los fumadores deben servirse, por lo tanto, de pipas de tubo muy largo, interponiendo una boquilla entre los labios y el tabaco.

5.º Fumar tabaco en que la nicotina se halle en menor proporción, y usar tabaco todo lo seco que posible sea.

Con el título de «El club perpetuo» existe en Londres uno, que por lo raro de sus estatutos merece una pequeña descripción.

Se compone de 100 socios, y su fundación se remonta á mas de 300 años. Estos socios se dividen en grupos, y dia y noche se relevan en el salon, de modo que éste no se ha visto jamás ni cerrado una hora, ni desprovisto de concurrentes.

A cualquier hora del dia ó de la noche que se le haya ocurrido á cualquier socio pasar un rato en el club, siempre ha encontrado en él alegre compañía.

Desde su fundación arde una chimenea cuyo fuego no se apagó jamás, y á este cuidado está destinada una vieja, especie de vestal, que no tiene otra ocupación que la de atizar la lumbre, con objeto de secar la humedad del local y encender con ella las pipas de los fumadores.

La sociedad celebra cada año cuatro juntas generales para dar entrada á nuevos só-

cios en sustitución de los que fallecen, nombrar criados para el servicio del club, confirmar en su puesto ó nombrar nueva vestal para el fuego y dejar la cuota para el carbon.

Hay socio que pasa la semana entera en el club bebiendo, fumando y jugando.

Segun los libros de la sociedad, resulta que desde la fundación se han fumado allí 50 toneladas de tabaco, 30.000 barriles de cerveza, 1.000 pipas de Porto y 250 toneles de aguardiente. Se ha consumido también una cantidad fabulosa de barajas.

Seccion local.

Esta noche se verificará en el Teatro principal la comedia en tres actos y en verso, original del inmortal Lope de Vega, titulada «Buen maestro es amor ó La niña boba», y el chistoso proverbio en un acto y en verso, nueva en este teatro, nominado «Las hijas de Elena.»

Celebrándose esta función á beneficio de la primera actriz y dama joven D. Clotilde Mendoza, la cual se ha captado las simpatías del público de esta ciudad y siendo las obras elegidas de lo mas selecto, no dudamos en augurar gran concurrencia al espectáculo.

Anteanoche se verificó en nuestro coliseo la primera representación de la obra anunciada como nueva, titulada «El relicario de plata», la cual obtuvo buen éxito, siendo llamado á las tablas el autor de la misma por dos veces al final del tercer acto, entre los aplausos del público. La obra resultó ser original del apuntador de la compañía, D. Ramon Lladro.

En la hoja literaria de los domingos de *EL SERPIS* nos ocuparemos de la mencionada obra.

En el mismo dia se puso en escena el precioso cuadro dramático de Zapata, «La capilla de Lanuza», en la que demostró el Sr. Garcia Tomás, en la parte del protagonista, poseer una buena escuela, conservando algunos rasgos de su maestro el celebrado Vico, obteniendo por esta motivo en las dos veces que se ha representado dicha obra un li-ongero éxito.

Damos la enhorabuena al Sr. Garcia y le alentamos en el camino emprendido, no dudando que así adquirirá las simpatías de los espectadores.

Hace dos dias fué conducido á la cárcel de Cocentaina por los guardas de campo, un individuo maniatado; poco después una

para el niño; añadimos á esto redes de diferentes especies, canastas de pescado y algunos utensilios groseros para el uso doméstico de las mujeres. Conviniendo con el vendedor de la barca que le pagaríamos al día siguiente tres cequíes mas si la embarcación era conducida aquel mismo dia al punto de la costa que le designáramos. Como la borrasca iba cediendo y la tierra elevada de la isla abrigaba un poco al mar por aquella parte, se obligó á él y nos dirigimos por tierra á la casa de Andres.

XIX.

Hicimos el camino lentamente sentándonos debajo de todos los árboles, á la sombra de todos los emparrados, hablando, meditando, comprando á todas las muchachas precitanas sus cestas de higos, de nisperos y de uvas, y de este modo procurábamos hacernos tiempo. Cuando desde lo alto de un promontorio distinguimos nuestra embarcación que se deslizaba furtivamente bajo la sombra de la costa, apretamos el

paso para llegar al mismo tiempo que los remeros.

No se oían pasos ni voces en la casita, ni en la viña que la rodeaba. Dos hermosos pichones de alas blancas manchadas de negro, picando gravos de maíz sobre el pretil del terrado, eran la única señal de vida que animaba la casa. Subimos á ella sin hacer ruido y hallamos á la familia profundamente dormida. Todos, excepto los niños, cuyas lindas cabezas reposaban la una junto á la otra sobre el brazo de Graziella, dormitaban en la actitud del abatimiento producido por el dolor.

La vieja tenia la cabeza sobre sus rodillas; su aliento amortiguado parecia soñar todavía. El pescador estaba tendido boca arriba con los brazos cruzados al aire libre. Las golondrinas pasaban rozando con sus alas los cabellos blancos del anciano. Las moscas cubrian su frente bañada en sudor. Dos surcos profundos y que llegaban hasta su boca, manifestaban que se habia quebrantado en él y adormecido con las lágrimas la fuerza del hombre.

Este espectáculo nos partía el corazón, si bien nos consoló el pensamiento de la fe-

para tributar gracias á Dios ántes de hallar palabras con que dárnoslas á nosotros mismos, pero su felicidad era para nosotros bastante recompensa.

Levantáronse á la voz de mi amigo que los llamaba, y corrieron tras de él en dirección á la barca. Primeramente formaron corro á gran distancia y con muestras del mayor respeto, como si hubiesen temido que la embarcación tuviese algo de fantástico, y se desvaneciera como un prodigio. Después se acercaron á ella poco á poco, hasta que al fin la tocaron, llevando á su frente y á sus labios la mano con que la habian tocado. En fin, lanzaron exclamaciones de admiración y de alegría, y asiendo de las manos en forma de cadena, desde la vieja hasta los niños bailaron alrededor de la barca.

XXI.

Beppo fué el primero que subió á ella, y puesto de pié sobre el puente de la proa, sacaba uno á uno de la bodega todos los

pareja de la Guardia civil entraba tambien con algunos moldes y efectos falsificados de envolturas de la renta de Tabacos, relacionando el público ambos hechos y haciendo la suposicion de si se habria descubierto en alguna casa de campo algun centro de falsificacion y contrabando. No tenemos mas noticias del asunto.

No exageramos pocos dias há al ponderar la actividad de la Guardia civil en la persecucion de los criminales.

Desde que el sargento comandante del puesto de esta ciudad Sr. Mas, tuvo noticia del asesinato verificado junto á la carretera de Cocentaina, en la persona de un vendedor ambulante de alpargatas, de que ayer dimos cuenta, se puso á practicar activas diligencias para la averiguacion y captura de sus autores, resultando de las mismas que habia fundados motivos para proceder contra dos sujetos de la indicada villa de Cocentaina, llamados José Tormos (á) Suchet y Francisco Montava Botella, ambos de malísimos antecedentes.

Comunicadas las sospechas al Sr. Teniente Jefe de aquella linea por medio de una pareja, ordenó aquel que fuerza de su mando saliese en busca de los sujetos aludidos, los cuales fueron presos respectivamente, uno en la partida rural denominada Penella, término de la villa de Cocentaina, y otro en el pueblecito llamado Alqueria, anexo á la misma. Registrados que fueron los indicados individuos, se les encontraron prendas de su uso manchadas de sangre, cuyas manchas se supone procedan del asesinato origen de su captura, lo que averiguará el Juzgado sometiendo á exámen facultativo, por haberse puesto dichos presos á disposicion del Tribunal en la cárcel de Cocentaina.

Si de las gestiones que practique dicho Juzgado, resulta la culpabilidad de estos presuntos autores del criminal hecho á que nos referimos, la Guardia civil habrá prestado un importante servicio digno de generales elogios.

En una carta de Cocentaina que tenemos á la vista, se manifiestan temores por la existencia de una partida de ladrones que se supone vaga por estos contornos. Se dice que en Muro han pedido por medio de cartas ó recados algunas cantidades á varios vecinos, habiendo sido molestadas tambien otras personas, por lo cual la alarma es grande y el temor y las precauciones no menores. Aunque el autor de la carta supone exageradas estas noticias, aconseja sin embargo tomar toda clase de medidas para evitar una sorpresa, á los que salgan al campo.

Las noticias oficiales que hemos adquirido, no confirman la existencia de dicha partida, conforme ayer dijimos, y es de creer que si existe, será prontamente esterminada por la Guardia civil cuya actividad y celo no encomiaremos nunca bastante.

En la libreria de D. José Llorens y Pericás se ha recibido una bonita coleccion de libritos de la Biblioteca Bastinos de Barcelona, que constituyen el mejor regalo que se puede hacer á los niños en las próximas Pascuas. Los recomendamos á los padres de familia, quienes darán con ellos á sus hijos, al par que recreo y amenidad, instruccion, conocimientos y moralidad.

En la semana próxima pasada, segun datos del Registro civil que tenemos á la vista, han ocurrido en esta ciudad 22 defunciones, las cuales han sido de 1 año 3; de 2 á 5, 5; de 6 á 10, 1; de 11 á 20, 2; de 21 á 40, 3; de 41 á 60, 2; de 61 á 100, 6.

Los nacimientos en la propia semana se han elevado á 27, cuya cifra se descompone en la siguiente forma: varones, 14 legítimos y 1 natural; hembras, 11 legítimas y 1 natural.

Por consiguiente, en dicho espacio de tiempo se ha obtenido un aumento en el censo de 5 individuos.

A consecuencia del asesinato de que ayer nos ocupamos y de la noticia de que por los contornos de Cocentaina y Muro, vaga una partida de ladrones, se hacen correr y son acogidos por el público los mas absurdos rumores, que no hemos podido confirmar en los centros oficiales.

Aconsejamos por lo mismo á nuestros paisanos reciban con prevencion todas estas exageradas noticias, que solo sirven para producir alarmas infundadas.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 19 de Diciembre de 1881.

Ayer y hoy solo se han hecho en los círculos políticos comentarios sobre las dos cuestiones del día: la del proyecto de ley sobre el juicio oral y público y la actitud contraria á los deseos del general Martínez Campos, de algunos diputados de la comision que ha de dar dictámen sobre el proyecto de ley de organizacion y reemplazo del ejército.

Los amigos del general Martínez Campos ya no niegan que la tendencia de los constitucionales se encamina á echar á los centralistas del gabinete para organizarlo con constitucionales puros, pero no creen que los que aspiran á tal resultado pretenden además que deje su puesto el actual ministro de la Guerra, ó á lo menos aspiran á que tenga el Sr. Martínez Campos tan poderosos apoyos que la pretension de derribarle del poder ocasione una crisis total.

Creo que en este punto se hacen algunas ilusiones. La crisis total obligaria á disolver las Cortes y á unas nuevas elecciones generales, y sabido es el respeto con que desde la restauracion se cuida de no cambiar con frecuencia de Parlamentos.

Antes de apelar á esta medida extrema, se procurará por todos los medios posibles que haya ministerios viables con las Cortes.

Á mi juicio, la primera modificacion ministerial hará salir del gabinete á los Sres. Alonso Martínez y marqués de la Vega de Armijo y á algunos de los constitucionales que forman parte del ministerio y que sin gran pesar dejarán las carteras. Organizaráse entonces un ministerio constitucional, quedando en el departamento de la Guerra el general Martínez Campos.

Cierto es que entonces empezará una campaña parlamentaria contra dicho general y que el Sr. Sagasta lo defenderá mientras pueda, pero si los constitucionales avanzados, con auxilio de los republicanos, logran derrotar al ministro de la Guerra en alguna cuestion, antes de caer por tal causa todo el ministerio, y de desaparecer la situacion política actual, se cambiará de ministro de la Guerra, dando esta cartera á algun general conocido por su consecuente monarquismo.

El general Martínez Campos recibirá en tal caso un mando militar importante y los que quieren que el ejército no dependa tan directamente de quien hoy, conforme con la constitucion, depende combatirán al nuevo ministro de la Guerra.

El afan con que los constitucionales procuran la salida de los centralistas del poder obedece tan solo al deseo de puestos y cargos públicos, pero el propósito de cambiar de ministro de la Guerra hasta que este ministerio llegue á manos de persona de confianza para los elementos mas avanzados obedece á un fin político que explica la benevolencia hácia la situacion de hombres y periódicos conocidamente republicanos.

El gobierno, especialmente el Sr. Sagasta, continúa guardando silencio acerca de lo que durará el interregno parlamentario, que ya no podrá empezar antes de las fiestas de Pascua porque á menos de que no haya dos sesiones diarias, no terminará el

Senado la discusion de los presupuestos y de los proyectos del Sr. Camacho.

Continúo creyendo que si el Sr. Sagasta no se decide inmediatamente por la modificacion ministerial, las vacaciones durarán dos ó tres meses y si se reforma el ministerio, todo el mes de Enero que es lo que quieren los diputados constitucionales ó al menos la mayoría de ellos.

Correo extranjero.

(Servicio telegráfico-postal).

Paris 16 de Diciembre de 1881.

La «République française» dice: «El veredicto pronunciado ayer por el jurado del Sena está muy lejos de constituir un aliciente para los agentes consulares franceses que se sientan con tentaciones de velar con demasiado celo por el interés de sus nacionales y el prestigio de nuestro pabellón.» (1)

«Paris-Journal» piensa que el pensamiento del jurado no ha sido tanto de salvar de responsabilidad á Rochefort como de condenar la expedicion de Túnez.

La «Union republicaine» cree que la prensa francesa tiene mejor ocupacion que la de desacreditar á la Francia ante las naciones rivales que la miran con envidia.

El «Evenement» opina que tras la absolucion de Rochefort, la honra y la probidad del país exigen una informacion parlamentaria acerca de los asuntos de Túnez.

Se ha celebrado ayer un duelo entre M. Deleage, redactor del «Gaulois», y M. J. Pagnand (Montjoyeux) antiguo redactor del mismo diario, resultando el primero con una herida en la muñeca.

En el consejo de ministros celebrado ayer mañana se ha tratado de las medidas que deberán tomarse con los individuos del clero que no se ajustan á las prescripciones del Concordato invocadas en las circulares del ministro de Cultos.

La prensa de Argel se muestra con unanimidad favorable y simpática á la persona del nuevo gobernador. Toda ella rinde homenaje á la dignidad y afabilidad de su carácter.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Domingo Silos.
SANTO DE MAÑANA.—Sto. Tomás.



D. O. M.

Esta noche á las oraciones continuará en la Capilla de S. Miguel, el rezo en sufragio del alma de

Doña Josefa Casa y Gironés

de Aracil;

que falleció el 17 del actual.

La familia suplica á sus amigos y conocidos, la asistencia á este religioso acto.

Avisos de corporaciones.

JUNTA DIRECTIVA
DE LA
FÁBRICA DE PAÑOS
DE
ALCOY.

El día 27 del corriente á las 6 de la noche tendrá lugar en la sala de sesiones de la Corporacion, la subasta pública del impuesto de la Bolla para el próximo año 1882 bajo el tipo de diez mil pesetas y condiciones que se hallan de manifiesto en la antedicha sala de sesiones.

(1) Véase el artículo *El proceso Rochefort* que en otro lugar publicamos.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de cuantos quieran interesarse en la licitacion.

Alcoy 20 Diciembre de 1881.

El Presidente.

Camilo Gisbert Pascual.

JUNTA DIRECTIVA DE LA FÁBRICA DE PAÑOS.

DE

ALCOY.

En la «Gaceta de Madrid» núm. 352 correspondiente al domingo 18 del actual, anuncia la Subsecretaria del Ministerio de la Gobernacion la adquisicion por subasta pública, de 500 uniformes compuestos de cazadora, pantalón y gorra y 200 capotes de abrigo con destino á los agentes de Orden público de provincias.

La licitacion ha de tener lugar el día 29 del presente mes, á la una en punto de la tarde en el local de dicha Subsecretaria bajo el pliego de condiciones y con arreglo al tipo que se hallará de manifiesto en la Seccion respectiva de la mencionada oficina.

Alcoy 20 Diciembre de 1881.

El presidente,

Camilo Gisbert Pascual.

Seccion mercantil.

Alcoy 21 de Diciembre de 1881.

CAMBIOS.

PA- PEL	DI- NERO	PA- PEL	NERO
Alicante	114	Murcia	114
Albacete	1	Orense	118
Almería	518	Oviedo	118
Barcelona	114	Palencia	118
Bilbao	314	Pamplona	118
Badajoz	1	Pontevedra	118
Burgos	1	Palma	118
Madrid	314	Salamanca	118
Cartagena	314	S. Sebastian	118
Oroña	314	Santander	118
Córdoba	314	Santiago	118
Castellón	1	Sevilla	118
Granada	1	Taragona	118
Jaca	118	Toledo	118
Jerez	314	Valencia	118
Lérida	314	Valladolid	118
Logroño	314	Vigo	118
Lugo	1	Vitoria	118
Madrid	314	Zaragoza	118
Málaga	518		
Paris 8 dias vista 4,98			
Londres 90 dias fecha 47,90			

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy, 12.º de 2.º abono turno impar. Como ayer anunciamos, hoy se efectuará el beneficio de la Srta. Clotilde Mendoza, poniéndose en escena la comedia en tres actos titulada:

LA NIÑA BOBA.

El proverbio:

LAS HIJAS DE ELENA.

Entrada 2 rs.

A las 7 y media.

AGENCIA FABRA.

SERVICIO PARTICULAR
de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 20 de Diciembre de 1881.

En el Senado han quedado esta tarde aprobados el proyecto de rebaja del descuento á los empleados, el de supresion de los portazgos y pontazgos y el de la supresion de las rifas.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 32 45.

Se vende un magnífico huerto con su correspondiente verja de hierro, plantado de naranjos y toda clase de árboles frutales, comprensivo de 4 hanegadas de tierra, situado en los alrededores de Valencia. Se admiten proposiciones en esta ciudad, en el despacho del Letrado D. Miguel Gironés Sanchiz, S. Nicolas 11, 2.º y en Valencia A. P. calle de Embou 6, 2.º

SE VENDE

En muy buenas condiciones, un molino harinero, nuevo sistema (ó por correas y engranajes) compuesto de dos pares de muelas barcelonesas, de cernedor y máquina (ó limpia) moderna para el trigo. Se puede ver funcionar á cualquier hora que se desee; y su estado, es muy poco usado ó casi nuevo. En esta Administracion informarán.

PAPEL SUPERIOR,
á 14 rs. resmilla, timbrado.

Tarjetas visita,
á 3 rs. el ciento, cartulina Bristol.

SOBRES,
á 18 rs. mil

IMPRESOS

PAPEL SUPERIOR,
á 14 rs. resmilla, timbrado.

Tarjetas visita,
á 3 rs. el ciento, cartulina Bristol.

SOBRES,
á 18 rs. mil

IMPRESOS



LICOR BREA MÚNERA.

Tos, catarras pulmonares, gargarismo, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades de la piel, erisipelas, reumatismo, debilidad general, prurito, regenerador sanguíneo.

Nota.—El 18 Abril 1876, hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de París, le invitamos por la prensa periódica á someter su licor con el nuestro ante Académias Barcelona y París y no exceptó.—S. B. BRASCO.

Venta en las farmacias y droguerías.

Aptor. Escudellers, 22, Barcelona.

MÚNERA HERMANOS.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL
DE
VENANCIO RIERA
19, Mercado, 19.

En este establecimiento se reciben semanalmente y de las fábricas mas acreditadas, infinidad de géneros de última novedad, los que se ceden á precios ventajosísimos.

También encontrarán sus innumerables parroquianos, un completo, grandioso y variado surtido de Merinos dobles y sencillos y Tamisés negros de pura lana. Granadinas lisas y brochadas, Lienzo de Vich y de Renteria en todos anchos, Lanas lisas, labradas y para adornos, Manteleria de hilo y algodón, Benovos blancos de piqué, Tules de seda blancos y negros para mantillas, Velitos de Schantilly, Almagro, Blanca, Bruselas y Guipúz, mantillas redondas y de toalla, pañuelos de Crespon y de Manila en lisos y bordados, Capuchas y Pañuelos de merino negro, Paño París, casos, filosés y fulares negros y de colores.

NOTA. Hay una excesiva existencia de géneros blancos de algodón de inmejorables resultados á precios sumamente reducidos.

GANGA Procedente de un saldo que dan 20 piezas de fall de diferentes colores, siendo su clase á 30 y 40 rs. vara y para su pronta realización se darán á 12 rs. vara.

CONFITERÍA Y REPOSTERÍA
DE LOS
HIJOS DE SEBASTIAN GADEA
San Francisco 20 Entresuelo.

GARBANZOS BUENA CLASE
á 50 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES, á 80 rs. id. Se espandan en la Droguería del Moro, Mercado, 2.

A VISO

En la mesá de la Viuda de Bernardo Vila, al lado de la Tahona, se vende carne de carnero, y de pavo.

Agenda de bufete para 1882,

Un tomo elegantemente encuadrado en tela á la inglesa. Precio: 2 pesetas y 25 céntimos.

AGENDA DE BUFETE PARA 1882

Edición económica, encartonada. Precio: 1 peseta y 25 céntimos.

Libro de gran utilidad para toda clase de profesiones e Industrias.

Se halla de venta en la librería de D. José Llorens Pericás de Alcoy.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los películos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por sí misma, una brillantez de las mas recomendables.

Guía del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- | | |
|---|---|
| Cafés y fondas | Peluquerías. |
| D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 26. | D. Jaime Pastor, S. Nicolás 11.º
Se hacen toda clase de trabajos en cabello. Se afeita, corta y ríe el cabello. |
| Droguerías. | Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases. |
| D. Eduardo Fiol, Mercado, 2 | D. Francisco Giner Martí s. Miguel 40, esquina á la calle Mayor Almacén
caja de dos latas 88 rs.
Una lata 44
Para fuera 68 |
| Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales. | Relojería y depósito de máquinas |
| Sres. Liment y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.) | Singer |
| Farmacias. | D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4. |
| D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1 | Sustrerías. |
| Lampistería. | D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4. |
| D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.) | Zapatería. |
| Loza y cristal. | D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27 |
| D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.) | |
| La Valenciana. | |
| PRIMITIVA FUNERARIA. | |
| D. Francisco Hurta, Escusá, 8. | |

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las líneas.

Sabaoones y grietas.

Desaparecen á los dos dias, usando el unguento y pomada, que se espandan esclusivamente en la Botica de D. Evaristo Mengual, situada en la calle del Mercado n.º 6.

Agua mineral purgante de Rubinat

Dicha agua es el purgante mas suave y eficaz de cuantos se conocen hasta el dia. No produce dolor ni perturba en ningun caso las funciones digestivas, antes las regulariza.

Es la verdadera purga doméstica.

Como purgante para los adultos se toman de 100 á 140 gramos; para los niños de 30 á 60 gramos. Precio del frasco 4 50 rs.

Depósito en Alcoy, Botica de la Sra. Viuda de R. Alfonso.

MADERAS,

Se acaban de recibir muy superiores, de procedencia Sta. Maria (América) y de Burc (Suecia) en tablonos, tablas y jásenas, aserrados por las cuatro caras; en los almacenes de la Viuda de Vicente Esquembre de Alicante.

ZAMBOMBAS.

Se acaba de recibir un grande y variado surtido d Zambombas, vulgo Pandorguetes, a propósito para la Noche Buena.

Son de buen gusto y en varias clases, de grandes y pequeñas.

Los precios son economicos para que todo el público pueda disfrutar del grande divertimento.

El despacho está en la Posada de la Viuda de nresuelo, Administracion de los Coches de Alicante.

FONDA Y CAFÉ DE RIGAL

Gran surtido de vinos, licores y conservas
PARA LAS PRÓXIMAS PÁSCUAS.

CONSERVAS. Perdices escabechadas 10 rs. Conejo de monte 10. Liebre 10. Gallinas asadas con manteca y estofado 20. Gallinas estofadas 20. Jamon con guisantes 8. Magras jamon con tomate 12. Lomo de cerdo asado 10. Id. con tomate 10. Riñones compuestos 10. Lengua de vaca estofada 16. id. con tomate 16. Pichones con id. 10. Pollos escabechados 20. Ternera mechada 10. id. con salsa 10. id. estofada 10. Ternera con guisantes 10. id. con tomate 10. Salchichon de Vich legitimo, lib. 32.

PESCADO. Almejas con tomate 8 rs. Id. al natural 7 Langosta al id. 12. Id. compuesta 6. Id. á la catalana 12. Mero con tomate 16. Merluza con aceite, 12. Id. tomate 12. Id. compuesta 12. Id. guisantes 12. Id. salsa verde 12. Id. escabeche 11. Langosta con aceite 12. Id. compuesta 12. Id. con tomate 12. Id. guisantes 12. Id. salsa verde 12. Id. escabeche 12. Sardinas con aceite 3. Id. con tomate 3.

VERDURAS. Setas con aceite (vulgo esclatasanos 8 rs. Habichuelas de la saladilla 6. Tomates al natural 6. Pepinillos 6. Variantes 6.

En algunas clases hay medios botes y cuartas. Se garantizan todas las conservas hechas en esta casa, las de otras fábricas no se cambian ni garantizan.

LISTA DE LICORES.

Crema de ron, Marrasquino, Curaçao, Anisete, Maria Luisa, Aguas de granadinos, Espartero, Perfecto amor, Cumin Imperial, Dautres, Raspail, Citron, Altremes, Garus, Leche de vieja, 4 frutas, Marrás, Agua divina, Brudoni, Noyó, Algreme de Florencia, Mi amor. Pimpermint, Menta, Lágrima, Naranja, Agua verde, Pepepi, Crema de Anjélique, Garibaldi, Chartreuse, Rosa, Andaya, Craneta.

Las clases antedichas tomando por partes iguales, á 8 rs. y eligiendo clases de 8 á 48 rs.

CLASES DE ANISES en tarros y frascos de cristal: Ojen, Mono, Gorrion, Lamolla, Morel, Pavo Real e Imperial. Precio, 48 rs.; Tarros y botellas de lujo, 24 rs. Varias clases de licores en primeras clases, de 48 á 60 rs. botella. Ginebra Campana, 1.º 20 rs. tarro.—Id. Hamburgo, 46 rs. id.—Id. ordinaria, 14 rs. id. Varias clases de Ron, de 44 á 60 rs. botella. Varias clases Champagne, de 40 á 60 rs. botella. Varias clases Coñac, de 26 á 36 rs. botella. Vinos extranjeros y españoles, de 40 á 30 rs. botella, Cerveza Pale-Ale, Estrasburg, y del Pais, á 4 1/2, 3 y 6 rs. botella.

Villa de Madrid

SOMBRERERIA

DE LOS

SEÑORES PUIG HERMANOS

Sucursal en Alcoy, S. Juan esquina del café de las Columnas.

Su representante Agustin Jarque, tiene el honor de ofrecer al público en general y á sus parroquianos en particular, un completo y variado surtido de Sombreros á precios economicos, recibidos de aquella Capital y procedentes de Paris, tambien los hay para Sres. Eclisiásticos, y de copa última novedad.